
Relazione Bologna 
 
 
 
 
 
Sabato 16/04/11 si è tenuta la riunione del Direttivo Nazionale CNC (Coordinamento Nazionale dei 
Caposala - Coordinatori). 
 
Il momento più importante è stato sicuramente il rinnovo delle cariche direttive della nostra 
Associazione Infermieristica che ha visto la riconferma alla sua guida, per il triennio 2011 - 2013, di 
Maria Gabriella De Togni. Il Direttivo Nazionale CNC è stato in larga parte riconfermato con le 
novità della elezione di Stefano Venturini a Vice Presidente, di Filomena Coniu a membro 
dell'Esecutivo e di Gabriella Piselli a Probiviro. Tutti i Presidenti Regionali partecipanti alle 
suddette elezioni, tra cui ricordiamo Giuseppe Grasso ex Presidente CNC della Regione Calabria 
che dopo 15 anni di contributo attivo al Direttivo Nazionale della nostra Associazione ha supportato 
in questa occasione il nuovo Presidente della propria Regione Nicola Benedetto, si sono 
congratulati con i nuovi eletti esprimendo loro gli auguri di un buon lavoro per il triennio 2011 - 
2013. 
 
Dopo le elezioni è proseguita la riunione del Direttivo Nazionale CNC che ha affrontato numerose 
tematiche: queste saranno il filo conduttore delle iniziative che la nostra Associazione vuole 
affrontare nel prossimo futuro, cercando di ottenere sensibili miglioramenti delle condizioni 
lavorative dei Caposala - Coordinatori Infermieristici oggigiorno troppe volte fatti oggetto di 
ingiustizie e discriminazioni. La forza contrattuale di una Associazione come la nostra è 
sicuramente conseguente, oltre che all'autorevolezza del proprio Direttivo Nazionale, anche al 
numero dei propri iscritti; a tale proposito sono emersi segni confortanti durante le relazioni dei 
Presidenti Regionali CNC con la constatazione delle molte adesioni alla nostra Associazione di 
giovani infermieri che hanno conseguito il Master in Coordinamento e che saranno i futuri 
"paladini" del CNC; quindi la possibilità di un mix foriero di nuove idee e conseguenti iniziative tra 
i Caposala - Coordinatori Infermieristici che da molti anni sono inquadrati nel ruolo e nella 
funzione e i nuovi aspiranti ad entrare nel mondo del coordinamento tra le innumerevoli difficoltà 
ed incongruenze attuali. 
 
Il Direttivo Nazionale del CNC ha quindi proseguito i lavori per tutta la giornata affrontando diversi 
argomenti tra cui: 
 
1) la necessità di attivare le Regioni e le Province italiane ad oggi mancanti, in cui cioè pur 
essendovi iscritti alla nostra Associazione non è presente una strutturazione organizzativa: senza di 
essa perdono di efficacia iniziative locali alle quali il CNC può dare il suo contributo positivo 
prendendo le difese dei Caposala - Coordinatori Infermieristici; 
 
2) il mandato a tutti i membri del Direttivo Nazionale CNC a proseguire i contatti con le varie 
Organizzazioni, Enti ed Associazioni che a vario titolo possono influire sul futuro formativo e 
lavorativo dei Caposala - Coordinatori Infermieristici. Restano a tale proposito ancora sul tavolo 
delle argomentazioni da affrontare con assoluta priorità: 
 
          a) il futuro collocamento contrattuale dei Caposala - Coordinatori Infermieristici in un' "Area    

Manageriale" dedicata; 
          b) l'accesso alla Funzione di Coordinamento solo tramite Concorso Pubblico; 
          c) la risoluzione definitiva del problema legato alla "Revocabilità dell'Incarico di 

Coordinamento"; 



          d) l'AFD Pediatrico. 
  
Ho riassunto brevemente quanto discusso durante la riunione del Direttivo Nazionale CNC del 
16/04/11. La mia speranza, confidando che sia anche al vostra, è che tutti insieme noi Caposala - 
Coordinatori Infermieristici possiamo essere sempre più solidali e attivi, anche all'interno del CNC, 
per dare forza e dignità alla nostra categoria nell'interesse sempre della salvaguardia della Salute del 
Cittadino. 
 
          Bologna 16/02/11                                             Giorgio Gugole 
                                                                           Presidente CNC Liguria                                                                        
        
 


